

20230508 InfoMigrants

<https://www.infomigrants.net/fr/post/48754/italie--quelque-2-000-personnes-arrivees-dans-le-weekend-sur-lile-de-lampedusa>

Actualités



Une embarcation de migrants attend d'être secourue au large de Lampedusa. Image d'illustration. Crédit : Picture alliance

Italie : quelque 2 000 personnes arrivées dans le week-end sur l'île de Lampedusa

Par [La rédaction](#) Publié le : 08/05/2023

Lampedusa a connu de fortes arrivées durant le week-end du samedi 6 et dimanche 7 mai. En tout, quelque 2 000 personnes sont arrivées sur l'île à bord de plusieurs embarcations. Au moins la moitié des exilés seraient partis de Libye.

Les arrivées ne faiblissent pas à Lampedusa. Environ 2 000 personnes ont débarqué au cours du week-end sur l'île, dont 1 326 pour la seule journée de samedi 6 mai, [selon le média italien La Sicilia](#). Parmi ces migrants, "499 ont quitté la Libye sur sept bateaux : depuis Zouara, Sabratha, Tripoli et Tadjoura", détaille le quotidien.

Les médias italiens ne sont en revanche pas d'accord sur ces villes de départ. Sur les réseaux sociaux, la journaliste italienne Angela Caponnetto assure, elle, que les migrants auraient embarqué depuis la Cyrénaïque, à l'est du pays. "Il s'agit peut-être d'une coïncidence mais cela survient juste après la rencontre bilatérale Italie-Cyrénaïque [entre Georgia Meloni et Khalifa Haftar, le 4 mai 2023, ndlr]", souligne-t-elle.

La Première ministre italienne et le général qui contrôle l'est de la Libye [se sont rencontrés à Rome](#) pour évoquer la question des départs de migrants depuis la Libye vers l'Italie.



En rouge, les principaux points de départ des embarcations de migrants. Crédit : Google maps

Vendredi déjà, près de 250 migrants avaient atteint l'île italienne sur sept embarcations. La veille, un bateau de sept mètres parti de Sfax, en Tunisie, s'était renversé au large de Lampedusa. Un navire de La Guardia di Finanza a pu secourir 46 naufragés, dont 12 femmes et cinq mineurs mais une femme guinéenne est morte noyée.

Hotspot surpeuplé

Selon *La Sicilia*, quelque 1 425 personnes se trouvaient encore dimanche dans le seul centre d'accueil de Lampedusa, d'une capacité de 400 places. Trois cent quarante-neuf migrants avaient déjà été transférés la nuit précédent en ferry vers Porto Empedocle, en Sicile.

>> À (re)lire : Le voilier Nadir secourt plus de 350 migrants en Méditerranée, et compte trois morts

L'Italie fait face actuellement à une forte hausse des arrivées de migrants arrivant de Tunisie et de Libye. [Rome a déclaré l'état d'urgence](#) le 11 avril dernier en raison de cette situation. Les autorités de l'île de Lampedusa, en première ligne, doivent, elles, prendre des mesures pour fluidifier les arrivées et les transferts d'exilés.

Le ministère de l'Intérieur italien a demandé le 27 avril à l'île d'accroître la capacité de son centre d'accueil de 850 places. Il atteindra au total 1 250 places.

Ce projet d'agrandissement sera financé grâce aux cinq millions d'euros débloqués en urgence par le gouvernement italien pour "décongestionner" le hotspot, au bord de l'implosion.

Désengorgement de Lampedusa

Fin mars, le gouvernement avait annoncé plusieurs mesures pour désengorger Lampedusa, notamment le déploiement de navires et d'avions militaires pour vider le hotspot et envoyer les exilés vers le continent.

Parmi les autres mesures discutées : un examen accéléré des demandes d'asile afin de faciliter les procédures de rapatriement vers des pays sûrs, une augmentation des places en centre de rétention du pays pour renforcer les expulsions des personnes non éligibles à l'asile, la création d'un centre dans chaque région du pays.

>> À (re)lire : [Italie : en Calabre, Giorgia Meloni assure de sa détermination à combattre "les trafiquants d'êtres humains"](#)

En parallèle de ce nouveau dispositif, l'exécutif italien a plaidé à plusieurs reprises pour un soutien de l'Union européenne dans la répartition des migrants entre États membres.